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EDITORIAL

Como presidente del Consejo General de los Colegios de Agentes 
de la Propiedad Inmobiliaria de España, me complace informar 
sobre la intensa actividad que hemos desarrollado en los últimos 
tiempos en beneficio de nuestro colectivo y del sector de la inter-
mediación inmobiliaria en general.

Nuestro objetivo principal ha sido trabajar para profesionalizar 
y dignificar la intermediación inmobiliaria, y en este sentido, he-
mos mantenido reuniones con destacados representantes de las 
instituciones públicas. Recientemente, nos reunimos con el pre-
sidente de la Comisión de Vivienda del Senado y miembros de 
dicha comisión, donde presentamos una proposición de Ley que 
contempla la profesionalización del sector. Esta iniciativa bus-
ca establecer un marco normativo que garantice la calidad y la 
transparencia en la intermediación inmobiliaria.

Asimismo, hemos mantenido contactos con la presidenta de la 
Comisión de Vivienda del Congreso de los Diputados y miembros 
de la Comisión, con quienes estamos trabajando en la organiza-
ción de una jornada que abordará la problemática de la vivienda y 
la situación de los profesionales que operan en el sector. En esta 
jornada contaremos con la participación de los secretarios y di-
rectores generales de Vivienda de las distintas comunidades au-
tónomas, lo que nos permitirá tener una visión integral de la si-
tuación y encontrar soluciones efectivas.

Trabajando por  
el Colectivo 
Ángel Martínez León
— Presidente del Consejo General  
de los COAPI de España 
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En el ámbito digital, hemos puesto en marcha una App que ofre-
ce información actualizada y relevante para nuestros colegiados 
sobre la actualidad del sector y los Agentes de la Propiedad Inmo-
biliaria. Esta herramienta nos permitirá estar más cerca de nues-
tros colegiados y asociados y ofrecerles un servicio más eficiente. 
Además, hemos lanzado una plataforma de formación que ofrece 
cursos dirigidos a los API y profesionales del sector inmobiliario. 
Nuestro objetivo es proporcionar herramientas y conocimientos 
que les permitan mejorar su actividad profesional, ofrecer un ser-
vicio de mayor calidad a sus clientes y obtener una mayor renta-
bilidad en sus negocios.

También hemos mantenido reuniones con la Dirección Gene-
ral del Ministerio de Vivienda, donde hemos trasladado las ne-
cesidades y preocupaciones de nuestro sector. Estas reuniones 
nos permiten tener una interlocución directa con las autorida-
des competentes y trabajar juntos para encontrar soluciones a los 
problemas que afectan a nuestro colectivo. Por último, hemos fir-
mado convenios con distintas empresas para ofrecer herramien-
tas y servicios a nuestro colectivo. Estos convenios nos permiten 
ampliar nuestra oferta de servicios y ofrecer beneficios adiciona-
les a nuestros colegiados y asociados.

En resumen, nuestro Consejo Rector ha trabajado intensamen-
te para defender los intereses de los Agentes de la Propiedad In-
mobiliaria y promover la profesionalización del sector. Estamos 
comprometidos con la excelencia y la calidad en la intermedia-
ción inmobiliaria, y seguiremos trabajando para lograr nuestros 
objetivos.

EDITORIAL
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2025: un año lleno de retos 
y oportunidades para  
el sector inmobiliario 

El 2025 se presenta como un periodo de trans-
formación significativa para el mercado inmo-
biliario en España. 
Con un entorno macroeconómico en evolu-
ción, cambios regulatorios importantes y una 
creciente demanda de profesionalización, el 
colectivo de Agentes de la Propiedad Inmobi-
liaria tiene por delante la oportunidad de con-

solidar su papel como referentes en un sector 
en constante cambio.

Contexto macroeconómico: hacia una 
estabilización monetaria

Tras una serie de incrementos en los tipos de 
interés durante 2023 y 2024, el Banco Central 
Europeo (BCE) ha iniciado una fase de relaja-
ción monetaria. En su última reunión, el BCE 
redujo el tipo principal de refinanciación al 
2,5%. Esta tendencia descendente busca esti-
mular la economía de la Eurozona y podría te-
ner un impacto positivo en la financiación de 
operaciones inmobiliarias.

Sin embargo, la persistencia de criterios 
bancarios estrictos y niveles de endeudamien-
to elevados en ciertos hogares exige una eva-
luación prudente en las operaciones de inter-
mediación. 

En este contexto, los API desempeñan un 
papel clave a la hora de garantizar la solven-
cia, transparencia y viabilidad de las transac-
ciones, ofreciendo un asesoramiento finan-

EN PORTADA
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OPINIÓN

ciero riguroso y adaptado a las circunstancias 
actuales.

Marco regulatorio: adaptación y 
especialización

La implementación de la Ley por el Derecho a 
la Vivienda ha introducido cambios significa-
tivos en el mercado, especialmente en el ám-
bito del alquiler. La regulación de precios en 
zonas tensionadas y las nuevas medidas fisca-
les requieren una comprensión detallada y ac-
tualizada de la normativa. Además, la reciente 
aprobación del Reglamento Delegado Euro-
peo sobre eficiencia energética en edificios 
impone nuevas exigencias en materia de sos-
tenibilidad y rehabilitación.

Estos desarrollos normativos subrayan la 
necesidad de una formación continua y espe-
cializada por parte de los profesionales inmo-
biliarios. Los API deben estar preparados pa-
ra asesorar a sus clientes en un entorno legal 
cada vez más complejo, garantizando el cum-
plimiento normativo y la optimización de las 
operaciones. De ahí que sigan siendo crucia-

les las constantes sesiones de formación y 
asesoramiento impulsadas desde el Conse-
jo General de los COAPI de España para ayu-
dar en todo momento a los profesionales de la 
industria a estar actualizados en materia jurí-
dico-inmobiliaria para seguir operando en el 
mercado cumpliendo la normativa vigente.

Accesibilidad y transformación del parque 
inmobiliario

El acceso a la vivienda sigue siendo un desafío 
estructural en España. La escasez de suelo fi-
nalista, el aumento de los costes de construc-
ción y la limitada promoción de vivienda ase-
quible contribuyen a la tensión en los precios, 
especialmente en áreas urbanas. Las políticas 
públicas avanzan lentamente, lo que destaca 
la importancia de la colaboración público-pri-
vada y una gestión eficaz del suelo.

Paralelamente, el envejecimiento del par-
que inmobiliario, con más del 50% de los edi-
ficios con más de 40 años, requiere una aten-
ción urgente. La rehabilitación y adaptación 
de estos inmuebles a criterios de eficiencia 
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energética y accesibilidad representan una 
oportunidad significativa para el sector, pues 
es imprescindible un producto finalista de ca-
lidad para poder seguir intermediando opera-
ciones inmobiliarias y dando respuesta a las 
necesidades habitacionales de la población.

Profesionalización y transformación digital: 
pilares del futuro

La digitalización continúa redefiniendo la ca-
dena de valor inmobiliaria. Herramientas co-
mo la inteligencia artificial, el análisis de datos 
y la automatización de procesos están trans-
formando la forma en que se gestionan las 
operaciones. Sin embargo, más allá de la tec-
nología, la verdadera evolución reside en la 
profesionalización del sector. En este contex-
to, los API, como profesionales colegiados, re-
presentan una garantía de legalidad, prepara-
ción técnica y responsabilidad. La apuesta por 
la formación continua, la especialización jurí-
dica y fiscal, y el uso ético de la tecnología son 

fundamentales para ofrecer un servicio de ca-
lidad y adaptado a las nuevas demandas del 
mercado.

En definitiva, el año 2025 plantea desafíos y 
retos para el sector inmobiliario español, pero 
también ofrece oportunidades para aquellos 
profesionales dispuestos a adaptarse y liderar 
el cambio. Los API tienen la responsabilidad y 
la oportunidad de consolidar su papel como el 
gremio clave para mejorar el acceso de la ciu-
dadanía al sector de la vivienda, contribuyen-
do a un mercado más transparente, eficiente y 
sostenible. 

EN PORTADA
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OPINIÓN

La experiencia del cliente: el arte 
de marcar la diferencia en un 
sector donde todo parece igual

Belén González   
— Consultora, formadora y speaker especializada 
en experiencia de cliente para el sector inmobiliario  
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OPINIÓN

La respuesta está, muchas veces, frente a nues-
tros ojos. No en lo que mostramos, sino en có-
mo lo hacemos sentir. Porque si hay algo que un 
cliente nunca olvida, es cómo lo tratamos. Có-
mo lo acompañamos. Cómo gestionamos sus 
miedos, sus dudas, sus ilusiones. Y eso no lo ha-
ce ningún portal, ni ningún CRM. Eso lo hace 
una persona. Lo hace un profesional.

Por eso, hablar de experiencia de cliente hoy no 
es hablar de un concepto moderno o de un lu-
jo para agencias con muchos recursos. Es hablar 
del futuro (y también del presente) de nuestra 
profesión. Es volver a poner el foco en lo que 
nunca debería haberse perdido: el cliente como 
centro de todo.

No se trata de “quedar bien” o de ser simpáticos. 
Se trata de construir confianza desde el primer 
contacto, de generar una experiencia profesio-
nal y humana a la vez. De cuidar los detalles, de 
cumplir lo que prometemos, de comunicarnos 
con claridad, de no desaparecer cuando las co-
sas se complican. Se trata de entender que lo 
que para nosotros es una operación más, para 
ellos es un momento único. Una compraven-
ta de vivienda no es solo una transacción: es la 
apertura o el cierre de una etapa vital.

Cuando un cliente siente que lo estás escuchan-
do de verdad, que entiendes lo que necesita 
más allá de los metros cuadrados, que respetas 
su tiempo, que sabes guiarle sin presionarle… 

Si trabajas en el sector inmobiliario desde ha-
ce tiempo, sabrás que cada año aparecen 
nuevas herramientas, nuevas plataformas, 
más competencia, más información... pero 
también, más ruido. Vivimos en un mercado 
saturado, donde todos enseñan propiedades 
parecidas, en zonas similares, con precios si-
milares, incluso con discursos similares. Y, an-
te eso, muchos agentes se preguntan: ¿Cómo 
puedo destacar de verdad?.



10
C

O
L

E
C

T
IV

O
 A

P
I 

1
7

T
R

IM
E

S
T

R
E

 2
º 2

0
2

5
OPINIÓN

ese cliente no solo queda satisfecho. Ese clien-
te se convierte en tu prescriptor, te recomien-
da, vuelve a ti y habla bien de ti. Porque la expe-
riencia que vivió contigo fue distinta.

Y eso, en un mercado saturado, vale oro.

Lo curioso es que, a menudo, los agentes creen 
que ofrecer una buena experiencia al cliente re-
quiere grandes cambios o una inversión desme-
surada. Pero la mayoría de las veces, empieza 
por pequeños gestos: una llamada a tiempo, una 
explicación honesta, un seguimiento que no pa-
rezca automático, un café sin prisas cuando hay 
que tomar una decisión importante. Son los de-
talles los que generan emoción. Y la emoción, 
en este sector, es lo que mueve todo.

La experiencia del cliente no es algo que se de-
ja al azar. Se puede trabajar, se puede medir, se 
puede profesionalizar. Y cuando se hace, los re-
sultados cambian. Cambian los cierres, cam-
bian las negociaciones, cambian incluso los ho-
norarios. Porque cuando el cliente percibe valor 
real en tu servicio, ya no discute tanto el precio. 
Entiende que está pagando por algo más que 
enseñar pisos.

Los que llevamos años en esto sabemos que el 
mercado va y viene. Hay épocas buenas, otras 
menos. Suben los precios, bajan, aparecen mo-
das, normativas nuevas… Pero hay algo que per-
manece, y es la reputación. Lo que los clientes 
dicen de ti cuando no estás delante. Y eso no se 
compra con anuncios, ni se gana con un logo bo-
nito. Se gana con cada experiencia que ofreces.

Estamos en un momento perfecto para recupe-
rar lo esencial: la relación con las personas. Pa-
ra dar un paso más allá del “hacer bien mi tra-
bajo” y empezar a preguntarnos: ¿Cómo puedo 
hacer que este cliente sienta que está en las me-
jores manos?

No hay una única fórmula, ni un camino cerra-
do. Cada agencia, cada agente, puede adaptar su 
manera de trabajar a su estilo, a su zona, a su ti-
po de cliente. Pero el punto de partida es el mis-
mo para todos: poner al cliente en el centro, de 
verdad. Escuchar más. Anticiparse. Ser claro. 
Ser empático. Ser profesional.

Porque al final, los clientes olvidan los datos, los 
precios, incluso las fotos. Pero nunca olvidan 
cómo les hiciste sentir.

Y ahí, está la verdadera oportunidad de diferen-
ciarnos. No hace falta hacer cosas extraordina-
rias. Solo hay que hacer lo ordinario, de forma 
extraordinaria. 

Los agentes creen que ofrecer 
una buena experiencia al cliente 
requiere grandes cambios. Son 
los detalles los que generan 
emoción. Y la emoción, en este 
sector, es lo que mueve todo.
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ENTREVISTANDO A

Cayetano Rengel, 
presidente del  
COAPI de Málaga

Más allá de ser el presidente del 
COAPI de Málaga, usted es el di-
rector del Área de Formación y 
Universidades del Consejo Gene-
ral. En el contexto actual, ¿cuán 
importante es la formación para 
un API? 

La formación de un API es impres-
cindible, somos profesionales que 
cumplimos una función social y ne-
cesaria, por tanto, el estar al día de 
toda la normativa que nos afecta y 
saber exactamente cuál es nuestro 
cometido en la sociedad nos obliga 
a formarnos constantemente para 
ayudar de la forma más correcta y 
profesional al ciudadano.

Hasta el momento, ¿qué balance 
hace del tiempo en el que usted 
ha liderado este Área? 

Muy positivo en este mandato, pues 
he colaborado en que varias univer-
sidades conveniando con nosotros 
la posibilidad de ayudar a nuestro 
colectivo con todo tipo de cursos 

con formadores de primer nivel, con 
profesores de universidades y con 
agentes de la propiedad inmobilia-
ria con formación y experiencia.

¿Cuáles son sus principales obje-
tivos a corto y medio plazo? 

Que los API sean los mejores forma-
dos en el sector inmobiliaria y que 
siempre estén a la vanguardia en los 
asuntos tecnológicos, jurídicos, etc., 
que tanto necesita para ser un refe-
rente en el mercado.

¿Qué campos formativos son más 
importantes para un agente inmo-
biliario en este momento y en cuá-
les hay mayor margen de aprendi-
zaje?

En estos momentos las aplicacio-
nes tecnológicas están a la orden del 
día, pero todo eso tiene que estar 
avalado por una formación amplia 
desde el punto de vista de técnicas 
y estrategia de ventas o el conoci-
miento de la Ley de Arrendamien-

“La formación de un API  
es imprescindible, somos profesionales  
que cumplimos una función  
social necesaria.”
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tos Urbanos (LAU) en toda su am-
plitud, un claro ejemplo del mayor 
margen de aprendizaje que aún exis-
te por la cantidad de modificaciones 
que está sufriendo. 

En definitiva, saber que esto es un 
camino de aprendizaje día a día pa-
ra que se amplíe la experiencia pro-
fesional que aumenta con los años 
de profesión.

Recientemente el Consejo Gene-
ral ha firmado un convenio de cola-
boración con la empresa Educatio. 
¿Por qué ha sido la empresa elegi-
da para realizar cursos formativos 
para el colectivo API y qué elemen-
tos la diferencian de las demás?

El convenio ha sido una gestión ilu-
sionante. Educatio va a aportar al 
Consejo General y, por ende, a to-
do el colectivo de agentes y asocia-
dos, una forma moderna de implan-
tación, desarrollo, gestión, alquiler, 
mantenimiento y demás servicios 
inherentes a la gestión de platafor-
mas de teleformación y de los cono-

cimientos y equipos necesarios para 
realizar este tipo de servicios. 

Suministrarán contenidos didác-
ticos para formación online, con li-
cencia de uso por un tiempo indefi-
nido de la plataforma de formación. 
Al mismo tiempo, tendremos la ex-
clusiva mientras dure el convenio. 
Nuestra pretensión es colgar un ca-
tálogo de cursos de todo tipo referi-
dos al sector inmobiliario con el ob-
jeto de dar a nuestros colegiados y 
asociados una formación constan-
te para que estén al día en todo lo 
referido a su formación profesional. 
En definitiva, hemos confiado nues-
tro proyecto a una empresa moder-
na y a la última en todos los proce-
sos tecnológicos actuales.

¿Y de qué forma van a comunicar-
se los nuevos cursos formativos a 
los profesionales interesados y en 
qué formato se impartirán? 

Los cursos formativos van a comu-
nicarse a través de la plataforma y 
estarán apoyados por profesores de 

distintos ámbitos de la enseñanza. 
Serán impartidos en formato online 
y estarán dirigidos por los expertos 
de Educatio. 

ENTREVISTANDO A CAYETANO RENGEL
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ENTREVISTANDO A

Leo Roca, director 
ejecutivo del Congreso 
Nacional API

El Congreso de 2024 coincidió 
con el 75º aniversario del Consejo 
General de los COAPI y usted ju-
gó un papel clave en su organiza-
ción. ¿Qué significó para usted y 
su equipo este evento con tanta 
carga simbólica?

Fue una enorme responsabilidad y, 
a la vez, un privilegio. El 75º aniver-
sario nos ofreció la oportunidad de 
rendir homenaje a toda la trayecto-
ria del colectivo API, pero también 
de proyectar su papel hacia el futu-
ro. Fue un placer organizarlo, pues 
desde el principio se nos dio abso-
luta libertad para plantear, sugerir 
y ejecutar ideas teniendo en cuenta 
unas líneas maestras básicas. Traba-
jar así con un equipo tan profesional 
fue muy sencillo. 

¿Cuáles fueron los principales re-
tos y aprendizajes que dejó la or-
ganización del Congreso en 2024 
y cómo se están aplicando para la 
edición de 2025?

Tuvimos poco tiempo para la or-
ganización del evento, apenas cua-
tro semanas, por lo que fue todo un 
desafío y estamos muy contentos, 
pues el resultado fue muy satisfac-
torio. 

En cualquier evento, indepen-
dientemente de su naturaleza y ta-
maño, lo más importante es pensar 
en los asistentes, tanto por el tiem-
po que dedican y el coste de opor-
tunidad que les supone abandonar 
sus negocios, como por la inversión 
económica que realizan. Por tanto, 
queríamos ofrecerles un evento de 
calidad que hiciera que todo eso va-
liera la pena. 

Existía cierta cautela sobre cómo 
iría el Congreso, pero todo el mun-
do estuvo a la altura: los asistentes, 
el equipo de panelistas y ponentes, 
la maestra de ceremonias, el equipo 
técnico, el catering y el propio per-
sonal del Centro de Exposiciones 
y Congresos Lienzo Norte. Fueron 
unos días espectaculares.

“El Congreso Nacional API quiere  
ser una cita ineludible para el 
profesional inmobiliario.”



14
C

O
L

E
C

T
IV

O
 A

P
I 

1
7

T
R

IM
E

S
T

R
E

 2
º 2

0
2

5

El Congreso reunió a profesiona-
les de toda España. ¿Qué papel 
juega este tipo de encuentro pa-
ra reforzar la unidad, la formación 
y la visibilidad del colectivo API?

Es un lugar de encuentro ideal para 
compartir, explorar, conectar, me-
jorar… Lo importante de los congre-
sos, más allá de su contenido, es que 
tengan networking de calidad. Esos 
momentos en los que se pueden 
comparar y contrastar ideas y co-
nocimientos en persona para crecer 
como profesionales y generar nego-
cio inmobiliario. No hay que olvidar 
que se trata de un evento que reú-
ne a personas de toda España que 
no puede tomarse un café fácilmen-
te durante el año, por lo que poder-
se encontrar en un mismo lugar tie-
ne mucho valor.

Además, cabe destacar que es 
una cita abierta a todo el colectivo 
profesional, no solo a los Agentes 
de la Propiedad Inmobiliaria (API). 
El Congreso Nacional API se ha de 
consolidar como un espacio don-

de los profesionales comparten ex-
periencias, se actualizan profesio-
nalmente y refuerzan su sentido de 
pertenencia. Además, es una plata-
forma de visibilidad ante otros ac-
tores del sector y ante la sociedad 
en su conjunto. En un entorno tan 
cambiante como el inmobiliario, ne-
cesitamos espacios así para antici-
par tendencias, proponer mejoras y 
posicionar la figura del inmobiliario 
como garante de profesionalidad y 
confianza.

¿Qué novedades o enfoques dife-
renciales podemos esperar en la 
edición de este 2025?

Para 2025, hemos reforzado la es-
tructura organizativa y mejorado 
herramientas internas, todo con 
el objetivo de que la experiencia 
sea aún más fluida, enriquecedo-
ra y abierta a nuevas voces del sec-
tor. Además, este año queremos am-
pliar nuestro público, siendo todavía 
más inclusivos y logrando el equili-
brio entre el contenido técnico y el 

comercial. Y es que el mercado in-
mobiliario es muy amplio y hete-
rogéneo, y ambos elementos coha-
bitan en el sector profesional. Ese 
equilibrio permitirá que sea más in-
teresante para un público más am-
plio que se sienta representado y 
encuentre su lugar, disfrutando de 
temáticas y paneles interesantes pa-
ra su negocio.

En un mercado inmobiliario en 
transformación, ¿qué temas con-
sidera prioritarios para debatir en 
la edición de este año entre los 
API y otros actores del sector?

PMantendremos líneas clave como 
la sostenibilidad, la digitalización y 
el análisis del mercado residencial, 
pero incorporaremos nuevos enfo-
ques. En este sentido, centraremos 
el IX Congreso Nacional API en ám-
bitos troncales clave como el eco-
nómico, el normativo, el tecnológi-
co (con el papel de la IA a la cabeza), 
el social, el de la comunicación y el 
del liderazgo. Y es que a formación 

ENTREVISTANDO A LEO ROCA
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continua del colectivo es otro pi-
lar clave que seguirá presente en las 
mesas de debate del Congreso. 

Además, queremos dar más voz a 
las nuevas generaciones de API, fo-
mentar el debate abierto y mejorar 
la conexión con otras profesiones 
del sector. También apostaremos 
por un formato más dinámico, con 
espacios de networking real y acti-
vidades que refuercen los vínculos 
entre los colegios.

Por último, tras haber liderado la 
organización dos años consecuti-
vos, ¿cómo ve el futuro del Con-
greso Nacional del Consejo Ge-
neral y su evolución como cita 
imprescindible para el sector?

Queremos consolidarlo como un 
evento estable en el tiempo, sin in-
terrupciones. El Congreso Nacio-
nal API ha de ser una cita ineludi-
ble para el profesional inmobiliario, 
quien la tendrá bien presente en su 
calendario y le dará absoluta priori-
dad en su programación de asisten-

cia a eventos profesionales durante 
el año.

El Congreso tiene un enorme po-
tencial para seguir creciendo, tan-
to en participación como en impac-
to. Cada edición suma experiencia, 
ideas y relaciones que fortalecen 
al colectivo API y a su Consejo Ge-
neral. Creo que debemos aspirar 
a convertirlo en uno de los foros 
anuales de referencia del sector in-
mobiliario en España, sin perder 
nuestra identidad ni nuestro com-
promiso con los colegiados. El futu-
ro pasa por consolidar esa visión co-
mún y seguir innovando. Y este año 
iremos a por más. 

ENTREVISTANDO A LEO ROCA
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Valentín Rodríguez, presidente  
del COAPI de Salamanca y Ávila  
y tesorero del Consejo General  
de los COAPI de España 

Señor Rodríguez, el Consejo Ge-
neral de los COAPI de España está 
trabajando en una nueva aplica-
ción para profesionales inmobilia-
rios. ¿Qué motivaciones hay de-
trás de este desarrollo digital?

La motivación principal es la nece-
sidad de dotar al colectivo de agen-
tes de la propiedad inmobiliaria de 
una herramienta digital que per-
mita estar conectados, informa-
dos y representados de forma uni-
ficada. Hoy en día, la mayoría de los 
gremios profesionales (médicos, 
abogados, arquitectos, farmacéuti-
cos, etc.) ya disponen de platafor-
mas que no solo les identifican, si-
no que les mantienen cohesionados 
y actualizados. El sector inmobilia-
rio necesitaba dar ese salto, y desde 
el Consejo General hemos asumido 
el reto.

¿Cuál será el valor añadido de es-
ta app frente a redes como Linke-
dIn o plataformas sectoriales 
existentes?

Esta app no viene a competir con 
plataformas como LinkedIn, sino 
a complementarlas. Es una herra-
mienta específica para los profesio-
nales colegiados, con contenidos y 
servicios diseñados exclusivamente 
para ellos. Cada usuario tendrá un 
número identificativo único, que no 
solo servirá para verificar su condi-
ción de colegiado, sino también pa-
ra facilitar las relaciones profesiona-
les con transparencia y confianza. 
Será una forma de visibilizar al pro-
fesional serio, formado y acreditado 
frente a la figura del intrusismo.
 
¿Qué funcionalidades ofrecerá en 
su lanzamiento?

La aplicación tendrá secciones cla-
ve como Formación —con acceso 
a cursos, webinars y certificacio-
nes—, Noticias del Sector, Actuali-
dad Colegial, un espacio dedicado al 
Congreso Anual y, por supuesto, ca-
nales de comunicación entre cole-
giados. También estamos trabajan-
do en que sirva como una especie 

“La nueva app del Colectivo API dará visibilidad, 
cohesión y proyección digital al profesional 
inmobiliario colegiado”
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ENTREVISTANDO A VALENTÍN RODRÍGUEZ

de “tarjeta profesional digital” para 
cada usuario, con su número de co-
legiado y una ficha visible desde la 
app. Será muy útil para acreditar al 
profesional ante clientes, compañe-
ros y otras instituciones.

¿Qué beneficios espera que apor-
te esta herramienta al sector?

En primer lugar, cohesión. Necesi-
tamos sentirnos parte de un colec-
tivo profesional fuerte, moderno y 
visible. En segundo lugar, actuali-
zación: estar informados en tiempo 
real y acceder fácilmente a forma-
ción continua es clave. Y, por último, 
prestigio. Esta app será una forma 
de mostrar al cliente que el profesio-
nal que tiene delante está colegiado, 
formado y respaldado por una insti-
tución. Eso genera confianza y valor 
diferencial frente a quienes ejercen 
sin respaldo ni garantías.

¿Cuándo estará disponible y cómo 
se integrará en la vida profesional 
diaria del API?

Estamos en una fase muy avanza-
da de desarrollo. Nuestra inten-
ción es presentar una versión beta 
en junio y lanzarla oficialmente en 
la segunda parte del año. Se integra-
rá como un canal más de uso coti-
diano: consultar noticias, apuntar-
se a cursos, ver la agenda colegial, 
hacer networking… incluso generar 
oportunidades de colaboración en-
tre colegiados. Estamos construyen-
do una herramienta viva, que crece-
rá con el feedback de sus usuarios. 

¿Cree que esta aplicación puede 
cambiar la percepción del sector 
ante la sociedad?

Sin duda. Dar el paso a una platafor-
ma digital común refuerza la imagen 
de profesionalidad y unidad del co-
lectivo. Muestra que estamos a la 
altura de otros gremios en cuanto a 
organización, innovación y servicio 
público. La sociedad necesita con-
fiar en el asesoramiento inmobilia-
rio, y esta app es un paso clave para 
consolidar esa confianza. 
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El 13 de marzo, el COAPI de Alicante celebró en sus instalaciones la 
jornada formativa ‘Inmo Experience – Formación en experiencia de 
clientes’. Un curso impartido por Belén González en el que los profe-
sionales asistentes pudieron aprender todo lo relativo a la experien-
cia del cliente en el sector inmobiliario español. 

ALICANTE

El COAPI de Alicante 
celebra el Inmo Experience

Noticias
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El Consejo General participó activamente 
en una nueva edición del Salón Inmobilia-
rio de Madrid (SIMA), con un stand propio 
desde el que se ofreció atención persona-
lizada a colegiados y asociados. 

La entidad reafirmó su compromiso con 
el sector y con los profesionales inmobilia-
rios, consolidando su presencia como pun-
to de encuentro y referencia dentro del 
evento.

Durante la segunda jornada, Ángel Martí-
nez León, Lola Alcover y Valentín Rodríguez 
estuvieron en el recinto ferial de IFEMA, 
atendiendo a los numerosos colegiados y 
asociados que se acercaron al stand. El es-

pacio del Consejo General se convirtió en 
un lugar de intercambio profesional, infor-
mación y apoyo, demostrando una vez más 
su cercanía con el colectivo.

Además de la atención directa, el stand 
del Consejo General sirvió como platafor-
ma para compartir información sobre los 
principales retos y oportunidades del sec-
tor inmobiliario, así como para poner en va-
lor el papel del profesional colegiado en un 
mercado en constante transformación. La 
participación en SIMA permitió reforzar vín-
culos, generar sinergias y dar visibilidad al 
trabajo que se realiza desde la institución 
en defensa de la profesión. 

CONSEJO GENERAL

El Consejo General, presente en 
una nueva edición del SIMA
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Un año más, el sector inmobiliario de todo el 
país se dio cita en Profesionalinmo, la jornada 
profesional organizada por el COAPI de Valen-
cia y celebrada en el Auditorio del Complejo De-
portivo y Cultural “La Petxina” el 28 de marzo. 

El evento reunió a alrededor de 300 profesio-
nales relacionados con el sector de la vivienda 
de varias comunidades autónomas, gerentes y 
trabajadores de agencias inmobiliarias, nota-
rios, registradores, arquitectos o constructores, 
consolidándose como una de las citas más im-
portantes del ámbito de la vivienda en todo el 
país. 

La jornada, que contó con la periodista Susa-
na Ollero como maestra de ceremonias, se de-
sarrolló en horario de mañana y tarde, compa-
ginando tanto la formación de calidad como el 
espacio para el networking y el análisis de ex-
periencias. 

Como broche de oro, los participantes de Pro-
fesionalinmo disfrutaron de una cena en el res-
taurante “Mirador” del Hotel Only You Valencia, 
que cuenta con unas espectaculares vistas a la 
ciudad, y donde los inmobiliarios pusieron fin 
una intensa jornada de reencuentro, conviven-
cia e intercambio de experiencias. 

VALENCIA

Valencia, epicentro del sector 
inmobiliario gracias a Profesionalinmo
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El día 21 de marzo, y con motivo de la celebra-
ción de su Asamblea General, el COAPI de Cá-
ceres concedió a María Félix Tena Aragón, pre-
sidenta del Tribunal Superior de Justicia de 
Extremadura, su Premio Virgen de Guadalupe, 
en su VIII Edición, en agradecimiento a su labor 
de defensa y promoción de la profesión API du-
rante su dilatada carrera. Hizo entrega oficial 
del premio Javier Fernando Díaz Martín, geren-
te territorial del Catastro en Cáceres.

En este mismo acto, el COAPI de Cáceres ho-
menajeó a Manuel Bermudo Valero, presidente 
del COAPI de Sevilla y profesor de Valoraciones 

Inmobiliarias, en agradecimiento a su inestima-
ble y generosa colaboración con el COAPI de 
Cáceres. Hizo entrega oficial de este público re-
conocimiento el subdelegado del Gobierno en 
Cáceres, Juan Antonio García Martín.

Asistieron a este acto representantes de: el 
Gobierno de España, la Junta de Extremadura, 
la Diputación Provincial de Cáceres, el Ayunta-
miento de Cáceres, la Universidad de Extrema-
dura, el Tribunal Superior de Justicia de Extre-
madura, el Colegio Notarial de Extremadura, el 
Colegio de Registradores de Extremadura y el 
COAPI de Badajoz. 

CÁCERES

El COAPI de Cáceres rinde homenaje a María Félix 
Tena Aragón, presidenta del Tribunal Superior de 
Justicia de Extremadura, y a Manuel Bermudo Valero, 
presidente del COAPI de Sevilla
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El COAPI de Castellón ofreció, en una comparecencia celebrada en su sede oficial, un 
análisis detallado sobre las Viviendas de Protección Oficial (VPO). Durante el acto se 
profundizó en el Decreto 180/2024, de 10 de diciembre, del Consell, con un enfoque es-
pecial en las segundas y posteriores transmisiones, así como en los arrendamientos de 
viviendas de protección pública en la Comunidad Valenciana. Esta normativa introduce 
novedades relevantes para el sector inmobiliario y su aplicación.  

En la charla estuvieron presen-
tes Lidón Bordils, jefa del Servicio 
Territorial de Vivienda en Caste-
llón, Francisco Nomdedeu, presi-
dente del COAPI de Castellón, y 
Nuria Marco, vicepresidenta. Los 
API de Castellón vaticinaron que 
las VPO irán a más en la provin-
cia debido a la creciente deman-
da de hogares y al encarecimien-
to de los pisos de renta libre. 

CASTELLÓN

El COAPI de Castellón analizó las novedades 
sobre las VPO

El II Pacto Social de la Vivienda 2026-2030 es 
un acuerdo que se está negociando en Galicia 
para mejorar la vivienda en la región. El Obser-
vatorio de la Vivienda de Galicia, dependien-
te de la Consellería de Vivenda e Planificación 
de Infraestructuras, tiene un Grupo de Traba-
jo que se reunió el 7 de marzo para trabajar en 
este pacto. El COAPI de La Coruña forma parte 
activamente de este Grupo de Trabajo a través 
de su presidenta, Patricia Verez. 

CORUÑA

El COAPI de La Coruña formó parte del Grupo de 
Trabajo del II Pacto Social de la Vivienda 2026-2030
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El COAPI de Barcelona, junto a la Asociación de 
Agentes Inmobiliarios de Catalunya (AIC), re-
unió el pasado enero a buena parte del sector 
inmobiliario catalán en la X edición del evento 
Tribuna Inmoscopia. El evento se centró en las 
perspectivas del mercado para este 2025 y tuvo 
lugar en el Auditorio l’Illa Diagonal ante centena-
res de profesionales.

La jornada contó con la participa-
ción de altos cargos de la Administra-
ción Pública en el ámbito de la vivien-
da a nivel autonómico y estatal. Así, en 
la apertura de la jornada intervinieron 
David Lucas, secretario de Estado de 
Vivienda y Agenda Urbana; Josep Ru-
ll, presidente del Parlament de Cata-
lunya; Joan Ramon Riera, comisionado 
de Vivienda del Ayuntamiento de Bar-
celona; y Lídia Guillén Simón, secreta-

ria de Vivienda de la Generalitat de Catalunya.
La inauguración de la jornada fue a cargo de 

Gerard Duelo, presidente del COAPI de Barcelo-
na, que subrayó la necesidad de reforzar la cola-
boración público-privada y señaló que “la Admi-
nistración parece haber entendido que la crisis 
habitacional es un problema estructural que re-
quiere soluciones profundas”. 

BARCELONA

Éxito de la X edición del evento  
Tribuna Immoscòpia, coorganizada 
por el COAPI de Barcelona

El COAPI de Madrid hizo petición pública de in-
troducir controles para que los agentes inmo-
biliarios acrediten unos requisitos básicos en el 
ejercicio de su actividad. Así lo reflejó en las ale-
gaciones presentadas al Anteproyecto de Ley 
de Protección de los Consumidores de la Comu-
nidad de Madrid durante el trámite de consul-

ta pública. Y es que la ausencia de regulación de 
la actividad profesional en el ámbito inmobiliario 
está propiciando un permanente perjuicio y vul-
neración de los derechos y garantías de los con-
sumidores y usuarios que sufren estafas, fraudes 
y abusos en el derecho a la vivienda, por lo que 
es prioritario aplicar mecanismos de control. 

MADRID

El COAPI de Madrid reclamó controles para la 
actividad inmobiliaria profesional
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Los expertos Andrés Etreros Huerta y Fran-
cisco Sánchez Ramos de Castro, arquitectos 
y Agentes de la Propiedad Inmobiliaria, impar-
tieron la jornada “Tasaciones Periciales Con-
tradictorias”, celebrada en la sede del COAPI 
de Madrid, y en la que analizaron las nuevas 
oportunidades que se abren en la valoración 
de inmuebles tras la reciente doctrina del Tri-
bunal Supremo y el impacto fiscal de la apli-
cación del valor de referencia catastral. Las 
sentencias del Tribunal Supremo de 4 y 9 de 

diciembre de 2024, que permiten a Hacien-
da usar las tasaciones de las hipotecas en las 
compraventas como valor fiscal para la aplica-
ción de los impuestos, abren la puerta para im-
pulsar las tasaciones periciales contradicto-
rias porque las pone en valor y esta doctrina 
se puede aplicar a todo tipo de impuestos en 
los que se necesite valorar los bienes inmue-
bles (Sucesiones, ITP, Plusvalía, etc.,). Tam-
bién afecta al valor de referencia catastral que 
se aplica desde 2022. 

MADRID 

El COAPI de Madrid celebra la jornada “Tasaciones 
periciales contradictorias”

El 31 de enero se reunió la Mesa Sectorial de Vi-
vienda del Ayuntamiento de La Coruña, con la 
asistencia de la alcaldesa de A Coruña, Inés Rey, 
el concejal de Urbanismo, Rehabilitación y Vi-
vienda, Francisco Díaz Gallego, y la presidenta 
del COAPI de La Coruña, Patricia Verez, repre-
sentando al colectivo de agentes inmobiliarios.
En la reunión se presentó una memoria justificati-
va y un informe de mercado para acompañar a la 

solicitud de declaración de La Coruña como Zona de Mercado Residencial Tensionado.  
Un documento del que se extrae que más del 50% de los distritos censales cumplen uno 
o los dos requisitos exigidos por la Ley de Vivienda.
En la Mesa Sectorial de Vivienda también estuvieron presentes Gloria Montaña, direc-
tora de Área de Urbanismo, junto con los representantes de entidades como EMVSA, 
APROINCO, APECCO, COAFGA, la Federación de Asociaciones Vecinales, el Colegio Ofi-
cial de Arquitectura Técnica y el Colegio de Arquitectos. 

L A CORUÑA

El COAPI de La Coruña asistió a la reunión de la 
Mesa Sectorial de Vivienda del Ayuntamiento
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La sede del Colegio de Abogados de Badajoz acogió el acto de la firma del convenio de colabo-
ración establecido por la Asociación para la Atención y la Integración Social de las Personas con 
Discapacidad Física de Extremadura (APAMEX) y los COAPI provinciales de Extremadura. 

El convenio tiene como objetivo sumar esfuerzos para el fomento de la accesibilidad universal en 
el ámbito de la edificación, y comprende acciones centradas en la formación a los colegiados (que 
se impartirán en ambas provincias), asesoramiento a los clientes que precisen viviendas con reque-
rimientos en materia de accesibilidad y elaboración de documentos que faciliten información obje-
tiva de las condiciones de accesibilidad de los edificios y viviendas.

El convenio fue rubricado por Adolfo del Molino Gómez de Carvallo, presidente del COAPI de Ba-
dajoz; Francisco Marroquín Parra, presidente del COAPI de Cáceres, y Jesús Gumiel Barragán, pre-
sidente de APAMEX. Al acto de la firma también asistieron el consejero de Infraestructuras, Trans-
porte y Vivienda de la Junta de Extremadura, Manuel Martín Castizo, y el vicedecano del Colegio de 
Abogados de Badajoz, Faustino Sánchez Lázaro. 

Esta iniciativa es una apuesta más por seguir avanzando en materia de accesibilidad universal en 
Extremadura, desde un enfoque positivo, al que se están sumando cada vez más colegios profesio-
nales, siendo claves los agentes de la propiedad inmobiliaria. 

CÁCERES 

Los COAPI provinciales de 
Extremadura y APAMEX firmaron  
un acuerdo de colaboración en  
el ámbito de la edificación
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Medios

El Consejo General  
pide un “pacto de Estado” 
para solucionar el 
problema de la vivienda

El Consejo General  
valora en El País la 
evolución del mercado 
hipotecario español 

El Consejo General  
analiza en La Razón  
el Plan de Vivienda  
del Gobierno Las claves expuestas  

por los expertos durante 
el VIII Congreso Nacional 
API fueron noticia en 
Europa Press 

https://www.ejeprime.com/residencial/asociaciones-como-cnc-fadei-y-coapi-piden-un-pacto-de-estado-por-la-vivienda
https://elpais.com/economia/2025-02-19/el-mercado-hipotecario-repunta-mas-de-un-11-en-2024-gracias-a-la-bajada-del-euribor.html
https://www.larazon.es/economia/sector-inmobiliario-duda-plan-sanchez-vivienda-sigue-mismo-camino-que-nos-traido-emergencia_2025011467854d8abc785b00017a591c.html
https://www.infobae.com/espana/agencias/2025/04/30/la-escalada-en-el-precio-de-la-vivienda-seguira-en-espana-hasta-2030-por-falta-de-oferta/
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Los avales ICO no son 
suficientes: el Consejo 
General lo explica  
en El Debate

El Consejo General avisa 
en Idealista News que 
la actualización de los 
alquileres desincentiva a 
los propietarios

El índice del INE que 
limita los alquileres, 
a debate. El Consejo 
General en 20 Minutos

https://www.eldebate.com/economia/20250414/avales-ico-compra-primera-vivienda-no-cubren-1-hipotecas-firmadas_287989.html
https://www.idealista.com/news/inmobiliario/vivienda/2025/02/17/832425-coapi-el-nuevo-indice-de-actualizacion-de-alquileres-es-muy-moderado-y-desincentiva
https://www.20minutos.es/lainformacion/economia-y-finanzas/indice-referencia-ine-actualizacion-alquiler-sube-abril-5709677/
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EN ESTE NÚMERO…

El COAPI de Alicante celebró el Inmo Experience, 
un curso impartido por Belén González en el que 
los profesionales asistentes pudieron aprender todo 
lo relativo a la experiencia del cliente en el sector 
inmobiliario español     Los COAPI provinciales de 
Extremadura y APAMEX firmaron un acuerdo de 
colaboración en el ámbito de la edificación para fomentar 
la accesibilidad universal en la construcción de edificios  

  El COAPI de La Coruña asistió a la reunión de la Mesa 
Sectorial de Vivienda del Ayuntamiento de La Coruña, 
acto en el que se presentó un informe de mercado para 
acompañar a la solicitud de declaración de La Coruña 
como Zona de Mercado Residencial Tensionado    
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